

Basel, Dienstag, 18. Mai 2021

Interpellation zum Tag der Pflege

Am vergangenen 12. Mai, am Tag der Pflege, ging das Gesundheitspersonal der Region Basel auf die Strasse, um für bessere Arbeits- und Lohnbedingungen zu demonstrieren. An der vom vpod region basel organisierten Demonstration in der Innenstadt von Basel nahmen über 1'000 Personen teil und brachten so ihren Unmut und ihre Schwierigkeiten im Pflegealltag zum Ausdruck. Zusammen mit seinen Mitgliedern Tania Cucè (SP BL) und Oliver Bolliger (BastA!) fragt der vpod region basel im Kanton Baselland und Basel-Stadt nach, welche Massnahmen die Regierungen der beiden Kantone ergreifen, um die Lohn- und Arbeitsbedingungen im Gesundheitsbereich zu verbessern.

Klare Forderungen des Gesundheitspersonals

Die Corona-Pandemie hat die seit Jahren bestehenden Probleme des Gesundheitspersonals in aller Deutlichkeit sichtbar gemacht. Jedoch zeigten sich bis jetzt weder die Arbeitgebenden noch die politischen verantwortlichen Personen bereit, diese ernsthaft und nachhaltig anzugehen. Mit Blick auf den zunehmenden Pflegemangel befinden wir uns in einer sehr bedrohlichen Lage, die dringend Massnahmen erfordert. Das Gesundheitspersonal forderte am Tag der Pflege unter anderem:

- Bessere Vereinbarkeit von Familie und Beruf insbesondere für Arbeitende im Schichtdienst
- Eine Corona-Prämie in der Höhe von einem Monatslohn für die überdurchschnittliche Belastung bei der Pandemiebekämpfung
- Höhere Löhne, welche der Verantwortung gerecht werden und eine attraktive Berufskarriere ermöglichen – auch während der Ausbildung
- Bessere Personalschlüssel, welche dem Bedarf entsprechen, der eine qualitativ hochstehende Arbeit ohne Druck ermöglicht
- Eine Altersentlastung bei der Nachtwache sowie eine Reduktion der Wochenarbeitszeit ab 50 Lebensjahre.

Bisher keine Reaktionen der beiden Regierungen

Die Regierung der beiden Kantone Baselland und Basel-Stadt haben bisher keine Lösungen aufgezeigt, wie sie die Probleme zusammen mit den Spitälern lösen wollen. Zusammen mit seinen Mitgliedern Tania Cucè (SP BL) und Oliver Bolliger (BastA!) fragt der vpod region basel im Kanton Baselland und Basel-Stadt nach, welche Massnahmen die Regierungen der beiden Kantone ergreifen, um die Lohn- und Arbeitsbedingungen im Gesundheitsbereich zu verbessern.

Für weitere Fragen:

Tania Cucè (SP BL)

079 343 65 12

Oliver Bolliger (BastA!)

079 424 18 28

Benjamin Plüss (Gewerkschaftssekretär)

079 897 48 47

Vielen Dank für die wohlwollende Kenntnisnahme und Publikation!